

LUNES
23 DE AGOSTO
DE 2021

AÑO CV TOMO XL
NO. 37973
CIUDAD DE MÉXICO
56 PÁGINAS
\$15.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

PRIMERA

LUTO SIN EXCESO DE VELOCIDAD

Bajo la custodia de la Guardia Nacional, motociclistas rodaron a Tres Marias para recordar con una misa a los bikers caídos hace una semana. La familia de Anny Yáñez colocó una cruz en el lugar donde ella murió. / 16



Antes de la caseta de Tlalpan (1), agentes capitalinos exhortaron a rodar con seguridad; pasando la caseta, la GN revisó documentos (2). No hubo incidentes.



AUTOPISTA MÉXICO-CUERNAVACA

Fotos: Cuartoscuro, Especial y David Solís

COMUNIDAD



Foto: David Solís

Se abre frente entre restauranteros y vecinos

Empresarios agradecen la ausencia de sanciones por la apropiación del espacio público con mesas, pero colonos ven abusos contra la movilidad y daños a la salud. / 22

PRIMERA

Se despide de la aplanadora legislativa

La Legislatura saliente dominó la aprobación de reformas; fueron pocas las que se le negaron. / 4

PRIMERA

... y la nueva debutará con fast track a revocación

Morena y aliados buscan avalar la iniciativa el 1 de septiembre, apenas se instalen los diputados. / 2

EL DELITO YA REGISTRA NIVELES HISTÓRICOS

Robo de gas LP se dispara 30%

En la primera mitad de este año se detectaron mil 217 tomas clandestinas contra las 939 en igual lapso de 2020

POR NAVELI GONZÁLEZ

La alta demanda, los altos precios que alcanzó con la liberación del mercado y las acciones para disminuir la ordeña de gasolineros y diésel han hecho que el gas LP sea uno de los combustibles más robados por la delincuencia organizada.

De acuerdo con Pemex, entre enero y junio de este año se detectaron mil 217

tomas clandestinas para el robo de gas LP, casi 30% o 278 tomas más en comparación a las 939 del mismo periodo del año pasado.

Los registros de la petrolera indican que el número actual de ilícitos por el robo de gas LP es el más alto en la historia de la empresa del Estado.

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado y Empresas Conexas alerta que, de continuar esta tendencia en el robo y venta ilícita del combustible, las pérdidas podrían superar los 30 mil millones de pesos este año.

Actualmente el delito se concentra en los estados de Puebla, Hidalgo, Estado de México, Tlaxcala, Veracruz, Querétaro, Guanajuato, Tabasco y Chiapas, áreas de mayor conflicto no sólo por su cercanía a los ductos de Pemex, sino también por ser zonas con más demanda.

DINERO

30

MIL MDP

podrían ser las pérdidas para los distribuidores de gas si el delito mantiene su tendencia actual.

PRIMERA



Foto: Tomada de Twitter@SocorroCarmen

Incendio en plataforma deja cinco heridos

Una fuga de gas habría causado el siniestro en instalaciones de Pemex ubicadas en el complejo Ku-Malooob-Zaap, frente a Campeche; los lesionados sufrieron quemaduras. / 14



EXCELSIOR
Pascual Beltrán del Río 2
Leo Zuckermann 11
Cecilia Soto 12

REGRESO A LAS ESCUELAS LO EVITARÁ, INDICA

Hay riesgo de perder a una generación: SEP

LAS DIFICULTADES TECNOLÓGICAS o de acompañamiento que implican las clases a distancia abren la puerta a que alumnos abandonen los estudios, alerta

POR ANDRÉS BECERRIL



Entre la decisión de que los alumnos sigan con clases a distancia o regresen a los salones, está el rezago y el abandono escolar por falta de recursos tecnológicos y el acompañamiento suficiente de familiares o docentes, alertó la SEP.

En el documento Estrategia Nacional para el Regreso Seguro a las Escuelas de Educación Básica Versión 2.0 establece que, más allá del riesgo a la salud para alumnos y maestros ante el retorno a aulas, está la "inminente posibilidad de perder una generación de estudiantes que probablemente deban dejar la escuela ante las dificultades que conlleva un modelo educativo únicamente bajo modalidad a distancia".

Aunque no se ha controlado la pandemia, algunas regiones del país han remontado la etapa crítica, "de modo que continuar sin actividades escolares presenciales o semipresenciales implica riesgos muy graves para el desarrollo de niños, niñas y adolescentes".

La SEP recomienda redoblar esfuerzos para identificar a estudiantes en riesgo de deserción, con perspectiva de género e inclusión; definir una estrategia de búsqueda activa de menores matriculados que no se hayan reincorporado a clases presenciales y una campaña masiva para aumentar las tasas de reinscripción.

PRIMERA | PÁGINA 6

Contra la deserción

- Identificar a estudiantes en riesgo de dejar los estudios.
- Diseñar una campaña para maximizar las tasas de reinscripción.
- Promover el regreso de las niñas a la escuela, con apoyo de la comunidad.
- Poner especial atención en niños, niñas y adolescentes en condiciones de alta vulnerabilidad.

PRIMERA



XALAPA, VERACRUZ

GRACE DAÑA 30 ESCUELAS

Por las inundaciones que dejó el huracán, algunos planteles perdieron muebles, equipo digital y bibliotecas, como en la primaria Adalberto Tejeda (foto), donde papás fueron ayer a hacer limpieza. / 6 y 19

120 COLONIAS

en la capital veracruzana y su zona conurbada registraron daños por el paso de Grace; en Coatzacoatlán, al norte del estado, 90% de la población está afectada.

PRIMERA



No alertamos a la gente, reconoce PC

Autoridades de Veracruz admitieron que minimizaron los riesgos por las lluvias en Xalapa; ayer sepultaron a la mamá y a sus cinco hijos muertos en un deslave. / 19

PRIMERA

Alista apoyos a los damnificados

El presidente López Obrador irá el martes a Veracruz para anunciar un plan de apoyo a los afectados por Grace. / 19



Maestros acusan reglas a modo en concurso

Maestros que concursaron por cargos de dirección y supervisión en nivel medio superior para el ciclo escolar 2021-2022 acusaron que los criterios del proceso fueron modificados a conveniencia de autoridades de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (Usicamm).

Para Heli Vite Adame, docente del Centro

de Bachillerato Tecnológico Agropecuario 206, en Matamoros, Coahuila, el concurso se amañó para imponer a personas que permitan la venta de plazas. Hubo varias irregularidades, como la participación de personal que no cubría los cuatro años de antigüedad en la función docente o en la gestión directiva, señaló. Además, sin previo

aviso se cancelaron las entrevistas con el comité examinador, paso que asigna 30 puntos.

"A todos los participantes les asignaron el total de puntos que éstas representaban, permitiendo que quienes no cubrían los requisitos se vieran beneficiados con estas puntuaciones", acusó.

— Leano Toribio
PRIMERA | PÁGINA 8